
　本日は特にございません。

依田会員より
　公三先生が長年に渡ってやってくださっていたのですが、次年度は私の方で
引き受けさせていただきました。力不足ですが、公三先生のお力をお借りしなが
ら１年間務めてまいりたいと思います。
　４月からの奨学生は中国籍の男性でショウ・コウホウ君という３０歳の方で
す。東京理科大学の修士課程です。

第２７０４回例会報告議事録
日時　令和５年４月４日(火曜日)
場所　ハート柏迎賓館
時間　１２：１５点鐘

　久しぶりの例会で皆様のお顔を拝見できまして嬉しく思っています。体調をく
ずされている方が何名かいらっしゃるそうです。季節の変わり目、皆様、気をつ
けてお過ごしください。
　今井会員におかれましてはおめでとうございました。
　今月、婚活パーティを行いますが、３月１５日に柏クラブ、１６日に柏東クラブ、

２４日に柏西クラブ、その前に日暮幹事が婚活の宣伝に参りました。各クラブさんからも何名か
ご応募をいただきました。まだまだ募集しておりますので、１人でも多く参加者を募っていただけ
ればと思いますので、よろしくお願いいたします。
　３月２８日に柏南クラブさんからご招待いただきまして、観桜例会に行ってまいりました。久し
ぶりの麗沢のキャンパスできれいな桜を見せていただきました。柏市在住のミュージシャンの方
の生バンドの演奏を含め非常に楽しく過ごしてまいりました。
　３月１８日、２５日はＰＥＴＳの第１回、第２回がございました。倉持エレクトも参加されたとの
ことで、お疲れ様でした。私は１８日に国際奉仕の委員長として来年度の国際奉仕事業の指針
を発表させていただき、それのビデオ撮りをしました。ビデオを目の前にして話すというのは２回
目でしたが苦手で物凄くカミカミで、恥ずかしくなるくらいでした。地区のホームページにＰＥＴＳ
のビデオ撮りがありますので、ご覧いただければと思います。
　次年度の国際奉仕委員長ということでポーランド大使館から、本日の夕刻１８時より行われる
チャリティー会食会にご招待いただきました。ウクライナの避難民がポーランドに入国しており
２７９０地区から寄付金等をお渡ししたので、それに対する感謝のチャリティとのことです。
　４月８日には委員長会議で千葉に行ってまいります。ここのところ地区の動き、会長の動き
等 あ々りますが、ひとつひとつ全うしていきたいと考えております。

藤本会長会長挨拶

国歌斉唱・ロータリーソング「奉仕の理想」
ゲスト 	:	 なし
ビジター	:	 なし
S.A.A.	:	 石原会員

梶委員長親睦委員会報告

藤本会長より依田会員に米山奨学生カウンセラー委嘱状授与



　来年、会長をお受けするにあたり、会長エレクト研修セミナーに参加してまい
りました。３月１８日が１日目、３月２５日が２日目でした。
　１日目は会議場でリアルで開催され、２７９０地区の会長エレクト８３名が参
加しました。次年度ＲＩ会長エレクトのテーマと地区のテーマが鵜沢ガバナーエ
レクトから発表され説明されました。

　ＲＩのテーマは「世界に希望を生み出そう」、地区のテーマは「エンゲージメントを育もう」で
す。
　２５日はZOOMで各委員長さんの方針発表を拝見しました。
　行った感想ですが雨の土曜日で京葉線の新駅がオープンする日で非常に混んでいて、１日通
して非常に疲れたという印象でした。

２４名（出席免除者含む）出席（全員で３４名）　出席率７０．５８％
業務による欠席：荒井会員、齋藤会員、関根会員、仲江会員、野田会員、
　　　　　　　　日暮幹事、福武会員、前田会員、湯下会員、米田会員
ZOOMによる出席：塩毛会員　　　

・６月６日（火）に第１１グループの合同例会がクレストホテル柏にて１６時から
行われます。６月１日までに出席の返答を出してくださいとのことです。
・婚活の参加メンバーが足りていない状況になっています。
　荒井会員が５名、小池会員が３名、藤本会長が１名、小野会員が１名、上村英
生会員が１名、石原会員が１名、他クラブから６名、仲江会員が１名ご推薦をい

ただいています。
　今、呼ばれなかった方々は１人１名の勧誘を是非よろしくお願いいたします。期日は４月９日
（日）までにファックスでお送りいただきますようお願いいたします。

倉持会長エレクト

上村（英）会員代理

栁田会員代理

会長エレクト研修セミナーについて

出席委員会報告

幹事報告



　今日は遅れて来て、先程いきなり卓話はどうですかと言われ、ミニミニ卓話
だったらいいかなと思ってお引き受けしました。
　業務で私が日々格闘しているマイナンバーカードのことをお話しします。
　今現在マイナンバーカードを持ち歩いていて今も手元にあるという方はどれ
程いらっしゃいますでしょうか。おふたりだけでしょうか。私は取得してから運

転免許証とマイナンバーカードはセットで持って歩いています。
　４月１日から医療制度が変わりましてマイナンバーカードで保険証の資格確認をするのが原則
義務化とされております。医療機関に行くと顔認証の機械が置いてありまして、暗証番号４桁を
忘れていても顔パスでいけます。
　今、マイナンバーカードの取得率は国民の７５％位だそうです。うちの患者さん達も４月１日から
マイナンバーカードを持ってくる人が急に増えました。
　マイナンバーカードはとても便利です。持っていないと損をします。ものの数十円ですが持っ
ていると医療費が安くなります。皆さん医療機関に行く時は絶対にマイナンバーカードを持って
行ってください。
　マイナポータルでは確定申告の内容が自分で見ると丸見えです。でも安心してください。他の人
は見られません。医療機関ではあくまでも医療情報に関することしか見られません。
　医者としては他の医療機関でどんな薬が出ているのかすごく知りたいのです。マイナンバーカー
ドがあれば、どこでどんな花粉症の薬が出ているのか一発でわかります。
　今は電子処方箋なるものも導入されたので、そちらをやっている機関ならばリアルタイムで午
前中に言った病院で処方された薬もわかります。
　認知症の方もこれからどんどん増えますし、飲んでいる薬から病名を類推する事も日々やって
います。患者達は自分の病名を知らないです。
　いつ何時、交通事故にあって意思疎通ができない場合もマイナがあれば何を飲んでいるのか
わかりますし、身を守るためにも損をしないためにもいろんな意味合いでマイナは絶対必須だと
思いますのでお話しさせていただきました。

　この間、船橋に行き帰り道、行田（ぎょうだ）という所を通りました。
　私は小学生の頃、行田にいました。行田には日本海軍の通信センターがあり
ました。地図を見るとわかりますが、行田には大きなまん丸の道路があります。
その道路の中が通信センターでした。父親が無線技士だったので、私はその通
信センターの中に住んでいました。

　私は船橋小学校に通っていました。たまたま船橋に行ったので思い出しました。船取線より１
本奥に入った道でしたが車で走ってみました。行田の通信センターから船橋まで子どもの足で多
分３０分以上かかったと思います。そこを歩いた記憶があります。
　通信センターはかなり大きな面積でした。そこに海軍の通信の中心的な施設がありました。空
襲があれば狙われる場所だったと思います。軍隊にとって通信というのは物凄く重要です。
　親父は無線技士だったので兵隊には取られませんでしたが、軍隊に技術屋がついて行く制度
があり父も引っ張り出されました。当時、日本の同盟国だったドイツとの連絡のためでした。短波
無線なので中継地が必要で、中継地がジャワ、インドネシアでした。
　この海軍の基地はパールハーバーの時の有名な暗号無線「新高山登れ」を発信したのが行田
の通信センターでした。
　そういう所に住んでいたのですが、近いうちに日本国内も爆撃を受ける可能性があり、通信基

古谷野会員

瀧日会員

ミニミニ卓話

ミニミニ卓話



地は間違いなく最初に狙われるということで、私は父親の田舎である岐阜県の山奥に疎開しまし
た。
　その当時、小学生がどんな教育を受けていたのかご紹介したいと思います。
　子どもは天皇陛下の赤子（せきし）であり、天皇陛下のために尽くす、天皇陛下のために立派
な兵隊となり戦争で死ぬ、というのが教育の基本でした。神社に行くと、小学校１年生の子ども
が、立派な兵隊になれますように、天皇陛下のために死ねますようにとお祈りをしていました。教
育の刷り込みというのは酷いものです。
　たまたま書類を整理していましたら、私の小学校の時の通信簿
が出て来ましたのでお見せします。実にお粗末な紙です。今のトイ
レットペーパーの方がまだましです。当時の日本の国力を明らかに
反映しています。
　私が言いたいのは、そんな国力しかなかった日本がなぜアメリカ
を中心とする連合軍に宣戦布告したのか。それがわからない。今、
いろんな本が出ていますが、日本は国家として、国民として第二次
世界大戦の総括をやっていないのです。日本人３３０万人が死んだんです。沖縄では民間人の４
人に１人が死んでいます。日本はなぜこんな戦争をやったのか。山本五十六という人は最後まで
戦争に反対していましたが、軍人ですから命令を受ければベストを尽くすと言って、連合艦隊を連
れて行きハワイで大成果をあげました。
　流れだったのかもしれません。流れができてしまうと、それになかなか反対できない。それはあ
る意味、日本人の国民性なのかもしれません。
　たまたま船橋に行って、無線の跡地を見て、その時代を思い出したので戦争中の話をしまし
た。
　戦争の時代を知っている人がどんどん少なくなって来ました。今では笑い話ですが当時、上級
生の６年生くらいの子どもが竹やりを持って藁人形を突き刺していました。こんなことを小学生に
やらせていたのです。
　３３０万人の犠牲を出したこの戦争は何だったのか。最近、ちょっと戦争の匂いがチラチラし
始めたので、ご参考までにお話ししました。ありがとうございました。

　卓話が回って来てしまいましたが短い時間なので感謝しております。
　ちょっとモヤッとした話で、後で皆さんにご意見を教えていただければと思い
ます。
　昨年、国立競技場にメッシとかネイマール等のチームが親善試合というこ
とで出稼ぎに来ていました。息子がサッカーをやっていて見に行きたいという

ので、まあまあな値段のチケットの抽選に当たりまして、前から３番目くらいの席でした。中には
１０００万くらい出せば食事をしている所にチームが来てくれるというのもあったりして、お金稼
ぎの試合でした。
　隣には若いお父さんと中学生くらいのお子さん３人くらいで来ていました。練習から見ようと早
めに行きました。そんなに広くはないスペースだったのですが、そこにレモン杯を置いておきまし
た。隣のお父さんは全身ヴィトンでした。ネイマールやメッシが登場したらお父さんが一番興奮し
て大騒ぎでした。試合が始まる前に子どもがトイレに行く時に私のレモン杯を蹴ってしまい、私
の靴も濡れてベタベタになってしまいました。その子は「やっちゃった」という顔をしていたのです
が謝りませんでした。お父さんは違う方向を見ていました。
　「ちょっと謝れよ」と僕が言うべきだったのか。結果、言わなかったのですが、すごい高いチ

寺井会員ミニミニ卓話



ロータリーの友事務局　ホームページwww.rotary-no-tomo.jp　メールはweb@rotary-no-tomo.jp

我孫子ロータリークラブは、
環境貢献として、「森の町内会」を応援します。

この印刷物に使用している用紙は、
森を元気にするための間伐と
間伐材の有効活用に役立ちます。

環境ＮＰＯオフィス町内会が中心となって２００５年に立ち上
げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に
賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は
２００９年９月現在、９２社にのぼり、その環境貢献として促進さ
れる岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年
間３０haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞
を、山村力コンクールで林野庁長官賞を受賞しています。

ロータリーの友事務局　ホームページwww.rotary-no-tomo.jp　メールはweb@rotary-no-tomo.jp

今週の表紙「無量院」千葉県我孫子市青山162番地
国道6号線青山台入口交差点の西500ｍに位置する無量院は、坂道を上りつめた高台にあります。明治の頃ま
では本尊が十一面観音で｢青山の十一面さん｣としてご婦人方に人気がありました。中峠龍泉寺の門末となって
以降は不動明王が本尊となっています。
新四国相馬霊場八十八箇所の65番の札所があります。高台から取手市街を望む事ができます。

お名前 メッセージ 金　額
藤本会長 ミニミニ卓話ありがとうございました。 １,０００円　

今井会員 長期にわたり欠席させていただきました。卓話ありがとうご
ざいました。 １,０００円　

梶会員 卓話ありがとうございました。 １,０００円　
上村（英）会員 ミニミニ卓話	面白かったです。参考になりました。 １,０００円　
木村（政）会員 古谷野会員、瀧日会員、寺井会員ありがとうございました。 １,０００円　
木村（隆）会員 ４月に入りました。ミニミニ卓話	有難うございました。 １,０００円　
古谷野会員 久しぶりの例会	楽しかったです。 １,０００円　
小池会員 ミニミニ卓話ありがとうございました。 １,０００円　
瀧日会員 ミニミニ卓話をさせて頂きました。有難うございました。 １,０００円　
寺井会員 卓話ありがとうございました。 １,０００円　

村越会員 古谷野会員、瀧日会員、寺井会員	卓話ありがとうございまし
た。 １,０００円　

栁田会員 ミニミニ卓話ありがとうございました。 １,０００円　
無記名 ミニミニ卓話ありがとうございました。 １,０００円　

当 日 計 １３,０００円　
今期累計 ４２５,０００円　

ニコニコＢＯＸ

　久しぶりのミニミニ卓話、ありがとうございました。とても楽しかったです。
　後ほど理事会がありますので、理事の皆様はお残りください。
　これをもちまして例会を終了いたします。点鐘します。

藤本会長閉会の点鐘

ケットで来ているゲームが始まる前にそういうことになり、後からでも「ちょっと謝った方がいいん
じゃないですか」と声掛けをした方がよかったのか、今でもモヤモヤしています。うちの娘と息子
は「ごめんなさいくらい言いなよ。普通あやまるよね」と親に聞こえるように言っていました。怒っ
た方がよかったのか、注意した方がよかったのか今だにモヤモヤしています。
　ご意見あれば参考に教えていただければと思います。ありがとうございました。


